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Кемерово +17 – +19 +6 – +8
Новокузнецк +18 – +20  +5 – +7
Белово +17 – +19 +5 – +7 
Юрга +17 – +19 +6 – +8
Междуреченск +18 – +20 +4 – +6
Таштагол +18 – +20 +4 – +6
Мариинск +16 – +18 +5 – +7
Л.-Кузнецкий +17 – +19 +6 – +8
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Служба новостей «Кузбасса», тел.: 72-67-67, 72-36-45. 

Заход 20.21  Восход 9.29   Перв. четв. 4 сентября

Восход 6.18  Заход 20.13   Долгота дня 13.55

Днем облачно с про-
яснениями, дожди, ме-
стами грозы, ветер юго-
западный умеренный, с 
порывами до сильного.
Давление будет расти, 
влажность существенно 
не изменится.

Общий уровень за-
грязнения атмосферы 
ожидается невысокий.

1 сентября
Облачно с прояснениями, в отдельных районах не-

большие дожди, грозы, днем при грозах местами уме-
ренные, ветер южный с переходом на северный 5-10 
м/с, местами порывы до 18 м/с. Температура ночью +4° 
– +9ºС, днем +18° – +23ºС. 
2 сентября

Переменная облачность, ночью небольшие дожди, 
грозы, днем без осадков, ветер западный 3-8 м/с, 
ночью местами порывы до 13 м/с. Температура 
ночью +7° – +12°С, днем +14° – +19°С.

ак стало известно...по существу

оротко

Фото  Федора Баранова.

иквидация 
компьютерной 
безграмотности»

Это лишь один из факуль-
тетов «Университета третьего 
возраста», который вот уже 
второй сезон действует в Ке-
меровской областной науч-
ной библиотеке им. Федоро-
ва. А всего тут открыто пять 
факультетов, включая право-
вой, психологии, культуры и 
здоровья, а также факультет 
декоративно-прикладного 
творчества. Но самый вос-
требованный – вот этот, ком-
пьютерный. Понятно почему. 
Дети-внуки выросли, разлете-
лись по свету, пожилым лю-
дям хочется поддерживать с 
ними связь, а это значит – не 
обойтись без скайпа, без элек-
тронной почты. 

Другая причина – не хо-
чется отставать от жизни. 
Ведь большую часть инфор-

уЧАТСЯ ВСе!
День знаний, который наступит завтра, 
– праздник отнюдь не только студентов, 
школьников и их родителей. В этот день 
(видимо, сказывается условный рефлекс, 
выработанный годами!) за парты в прямом 
и переносном смысле сядут сотни вполне 
образованных и взрослых наших сограждан. 
В Кемеровской области в 791 
общеобразовательной школе обучается 
268782 ученика. Если добавить к этой армии 
101 тысячу студентов государственных вузов, 
а также учащихся 101 колледжа, лицея, 
техникума и училища, которые работают  
на территории нашей области, то получится, 
что в Кузбассе завтра начнет учиться  
каждый седьмой житель.  
На самом деле цифра эта еще больше.  
Ведь в этих подсчетах не учтены 
негосударственные вузы (а их у нас 
аккредитовано аж восемь!), филиалы 
и представительства (их 68), а также 
всевозможные курсы, учреждения 
дополнительного образования и проч.  
Если приплюсовать сюда и их, получится,  
что День знаний (причем не на словах,  
а на деле) 1 сентября отметит почти 
половина кузбассовцев. 
Чему же они учатся?

мации современный человек 
черпает сегодня в ресурсах 
Интернета. Ориентироваться 
в поисковых системах – вто-
рая по частоте причина по-
пулярности «компьютерного 
ликбеза». 

- У нас в «университете» 
числятся 58 слушателей, - рас-
сказывает его «ректор» Вален-
тина Ткачева. – Возраст? Если 
брать среднестатистический 
– вокруг семидесяти. Есть и 
76-летние «студентки»… В по-
следнее время пришло много 
«молодых»: тем, кому нет и 60 
или чуть-чуть за 50, кого с ра-
боты сократили, а значит – у 

них появилось время занять-
ся собой, развитием своих 
интересов.

Координатор этого биб-
лиопроекта Вера Козленко 
отмечает: востребованность 
новой услуги просто зашка-
ливает! Причем что важно: 
людям интересно не просто 
«потусоваться в кругу близ-
ких по духу» - они рвутся 
получить систематические 
прочные знания. Касается 
это и практической психо-
логии, и общекультурного 
развития, и умения читать 
законы и разбираться в них 
(особенно – в жилищно-ком-

мунальной сфере, в пенси-
онном праве). Не случайно 
1 сентября в областной биб-
лиотеке традиционно от-
крывается месячник «Начни 
учиться вместе с нами!». В эти 
дни здесь пройдут экскурсии 
«За закрытой дверью» (всем 
желающим покажут святая 
святых нашей главной со-
кровищницы знаний, куда 
обычно посетителей не до-
пускают), а огромный спектр 
платных услуг, действующий 
в библиотеке (вроде ксеро-
копирования или выхода в 
Интернет), будет предостав-
ляться бесплатно.

Читать раньше,  
чем говорить

Возрастной диапазон уча-
щихся – первое, что удивляет, 
когда речь заходит о библио-
теках. В областной детской биб-
лиотеке им.Гайдара, например, 
уже не первый год действует 
программа «Читалочка». Она 
рассчитана на возраст… от 0 
до 5. И действительно, мамы 
с грудничками приносят сюда 
своих чад, когда те едва-едва 
начинают садиться. Сашу Кры-
лышкина, например, записали 
в библиотеку в 6 месяцев. Есте-
ственно, вместе с мамой!

(Окончание на 2-й стр.)

Буферный период
В этом году первый до-

ходный дом на 79 квартир 
сдан в эксплуатацию в Про-
копьевске. В церемонии 
открытия принял участие 
губернатор. Квартиры в 
наем в основном получили 
молодые семьи до 35 лет. 
Условия для проживания, 
прямо скажем, суперльгот-
ные: люди будут платить 
за аренду жилья всего по 10 
рублей за квадратный метр. 
Так, для жильцов одноком-
натной квартиры общей 
площадью 40,9 «квадрата» 
плата за наем составит по-

рядка 500 рублей в месяц. 
Отдельная статья расходов 
- коммунальные платежи. 
Правда, эти затраты напря-
мую зависят от бережливо-
сти хозяев. Если много не 
лить и не жечь, то получа-
ется приличная экономия. 
Еще одна подробность: арен-
даторы могут занимать жи-
лое помещение не больше 
пяти лет, без возможности 
оформления квартиры в 
собственность. Связано это с 
тем, что очередь из молодых 
семей на получение жилья в 
нашем регионе внушительна 
– более 12 тысяч. 

(Окончание на 2-й стр.)

МЖК 
возвращаются?
Доходные дома, которые начали возводить  
три года назад, появятся практически в каждом 
муниципальном образовании Кузбасса.  
Их у нас – 34. Предположительно, следующими 
территориями для застройки станут Анжеро-
Судженск, Ленинск-Кузнецкий и Междуреченск. 
Здесь имеются подготовленные строительные 
площадки, инженерные сети, осуществляется 
проектирование жилых помещений.  
Сейчас вопрос находится «в стадии проработки».  
Об этом сообщил начальник областного 
департамента строительства Андрей Кравченко. 

знай наших! 

Веб-подкованность  
Школьница из Юрги Виктория Ермишина стала 

призером всероссийского конкурса «IT- ПРОРЫВ».
Главная цель этого дистанционного конкурса - под-

держать молодых людей, эффективно занимающихся 
разработкой и реализацией проектов в области инфор-
мационных технологий, продвинуть и внедрить социаль-
но значимые проекты. 

В конкурсе приняли участие школьники и учащиеся 
средних образовательных и профессиональных учеб-
ных заведений в возрасте от 12 до 18 лет со всех уголков 
страны.

Юргинская 10-классница из городского лицея Вик-
тория Ермишина представила работу «Олимпиадные 
задачи по математике. Электронное пособие», в которой 
содержатся задачи, написанные с помощью HTML, язы-
ка программирования. Их девочка решала на между-
народных, всероссийских, региональных и городских 
предметных олимпиадах по математике.

- Этот конкурс стал стимулом для Вики собрать весь 
свой опыт в единую работу, - говорит мама школьницы 
Ольга Ермишина, зам. директора лицея, учительни-
ца информатики. – Это еще и способ применить свои 
знания на практике и сделать разработку полезной для 
других ребят.  

По словам учительницы математики Ирины Ивано-
вой, такой высокий результат вполне закономерен для 
Виктории. Она отличница учебы, неоднократный побе-
дитель разных олимпиад, конференций. Ее имя попало 
в книгу «Одаренные дети России». Виктория успешно 
окончила художественную школу, активно занимается 
танцами в хореографическом коллективе «Россияноч-
ка». Мечтает связать свое будущее с информационными 
технологиями. В качестве подарка на конкурсе «IT- ПРО-
РЫВ» девочка получила диплом и нетбук. 

Рита ЧЕРНЫХ. 
безопасность

Проверят кинологи  
с собаками

По сообщению пресс-службы администрации 
Кемеровской области, областная антитеррористиче-
ская комиссия под председательством первого заме-
стителя губернатора Валентина Мазикина рассмот-
рела меры по усилению общественной безопасности 
в период проведения Дня знаний 1 сентября.

В частности, главам городов и районов, руководителям 
образовательных учреждений поручено провести ком-
плексное обследование общеобразовательных школ, до-
мов-интернатов, детских дошкольных учреждений, вузов 
и прилегающих к ним территорий на предмет антитер-
рористической и пожарной защищенности. Для этого 
необходимо привлечь кинологов со служебными соба-
ками, организовать инструктажи руководящего состава 
и персонала. Проверить наличие и исправность средств 
связи и кнопок экстренного вызова полиции, обеспечить 
соблюдение противопожарного режима. Взять на особый 
контроль перевозки организованных групп обучающихся 
к местам проведения мероприятий и обратно. Принять 
меры по недопущению случаев продажи и употребле-
ния спиртных напитков в местах проведения Дня знаний.  
Кроме того, главам городов и районов, руководителям 
промышленных предприятий необходимо усилить про-
филактические и режимные меры на важных и потенци-
ально опасных производствах.  

Лариса БОГДАНОВА. 
Сочи-2014

Центр будет базой
В Кузбасс по соглашению губернатора Амана Ту-

леева с министром спорта, туризма и молодежной 
политики РФ Виталием Мутко поступили 50 млн 
рублей на продолжение строительства губернского 
центра сноуборда и горных лыж на горе Туманной 
в Таштагольском районе. 

Эти средства будут направлены на строительство ад-
министративно-спортивного здания центра. Здесь же 
разместятся столовая на 80 мест, жилые помещения для 
проживания 72 человек, душевые, гардероб. Предусмот-
рено и финансирование объекта за счет средств област-
ного и местного бюджетов. Ожидается, что центр станет 
базой для подготовки российских спортсменов к  уча-
стию в зимних Олимпийских играх в Сочи 2014 года.

Кормить   
обещают лучше

В школах Кемерова с 1 сентября от-
крываются столовые нового типа, соот-
ветствующие требованиям Роспотреб-
надзора.

Открытие столовых проходит в рамках 
реализации федерального проекта «Школь-
ное питание». Так, гостеприимно распахнут-
ся двери новой столовой в школе №10. Там 
пищеблок оснащен современным техноло-
гическим оборудованием: пароконвектома-
том, пищеварочным котлом и посудомо-
ечной машиной. Торжественное открытие 
школьной столовой в День  знаний пройдёт 
и школе №84, которая, кстати, отмечает свой 
полувековой юбилей. На реконструкцию 
пищеблока и оснащение его современным 
технологическим оборудованием было из-
расходовано более 16 млн. рублей. В сто-
ловой предусмотрено два обеденных зала 
на 130 посадочных мест, что позволит орга-
низовать горячее питание для всех 780 обу-
чающихся школы. Детям будет предложено 
пять видов меню: по два варианта горячих 
завтраков, горячие обеды для «продлёнки» 
и меню свободного выбора.

В этот же день открывается столовая и в 
гимназии №1. Открытие ознаменуется дегу-
стацией блюд почётными гостями города, 
области, а также родительской обществен-
ностью, педагогами и самими гимназиста-
ми. А на следующий день открывается сто-
ловая в школе №7. Там проводилась полная 
реконструкция пищеблока (с увеличением 
площадей, переносом помещений, цеховым 
делением, заменой всех инженерных сетей) 
и обеденного зала. Пищеблок площадью 
120 кв. м оснащен новым производственным 
оборудованием, кухонным инвентарем, по-
судой и  столовыми приборами. Благодаря 

модернизации школьной столовой значи-
тельно улучшатся условия труда сотрудни-
ков пищеблоков. Обеденный зал площадью 
195 кв. м на 140 посадочных мест оборудован 
новой мебелью и буфетной зоной. На реа-
лизацию проекта из федерального бюдже-
та было выделено более миллиона рублей, 
из областного – свыше 800 тыс. рублей, а из 
местного - более 400 тыс. руб.

В этот же день, а также в следующий по-
недельник открываются пищеблоки в шко-
лах №55, 26, 24, 39 и 82.

Сергей БРЫЗГАЛОВ.

Нелегалы  
набили шишек

В Яшкинском районе выявлены неле-
гальные мигранты, которых наняли для 
сбора кедровых шишек.

Это выяснилось во время совместного 
рейда сотрудников миграционной службы 
и специалистов департамента лесного ком-
плекса Кемеровской области, который был 
проведен в Ботьевском кедровом бору. 

Как рассказал заместитель начальника 
отдела иммиграционного контроля УФМС 
России по Кемеровской области Олег Во-
рожищев, на одной из заимок трудились 
два гражданина Узбекистана, у которых не 
было официального разрешения на работу. 
Их работодатель, незаконно использовав-
ший иностранцев на заготовке кедрового 
ореха, который предназначался для после-
дующей оптовой перепродажи, привлечен 
к административной ответственности. Всего 
же итогом проверки стали четыре админи-
стративных протокола за нарушения миг-
рационного законодательства, общая сумма 
штрафов составила 17 тысяч рублей.

Всеволод ВЛАДИМИРОВ.

Сегодня в парке Победы 
им. Г.К. Жукова  
в Кемерове состоится 
торжественное 
посвящение 634 ребят 
в воспитанники 
губернаторских 
образовательных 
учреждений с участием 
губернатора  
А.Г. Тулеева. 

На торжественной ли-
нейке первокурсникам вру-
чат значки «Воспитанник 
губернаторского учрежде-
ния», а также их ждёт пода-
рок – бесплатное катание на 
аттракционах в Парке чудес 
и праздничная премия –  
500 рублей.

фа т

Вчера состоялись оче-
редные праймериз по вы-
борам глав и депутатов 
в органы местного само-
управления. Напомним: 
это предварительное голо-
сование, которое является 
уставной нормой партии 
«Единая Россия». Так, в 
Белове лидером оказался 
и.о. главы Игорь Гусаров, 
за него проголосовало 118 
из 120 выборщиков. В Бе-
ловском районе также 
большинство голосов у и.о. 
главы Александра Щуки-
на. За него отдали голоса 
87 из 104 выборшиков. Так-
же вчера праймериз по вы-
борам депутатов местных 
Советов прошли в Анже-
ро-Судженске, Новокуз-
нецке, а также Кемеров-
ском, Ленинск-Кузнецком, 
Тяжинском и Тисульском 
районах. 
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урь ер
Служба новостей «Кузбасса», тел.: 72-67-67, 72-36-45. 

урьер

в урсе дела

по существу

учатся все!(Окончание.  
Начало на 1-й стр.)

А Оле Исакович было 9 
месяцев, когда ее мама Гали-
на Борисовна принесла ма-
лышку сюда. Сейчас Саше 
четыре года, а Оля нынче 
пошла в первый класс, они 
уже опытные читатели, 
можно сказать, завсегда-
таи библиотеки. Но первые 
буквы, первый интерес к 
книжкам (сначала – к книж-
кам-пищалкам, книжкам-
«развлекалкам», книжкам- 
панорамам) родился у них 
именно тут. «Такие дети, - 
рассказывает библиотекарь 
Марина Ильина, - выучива-
ются читать в 2-3 года. И лю-
бовь к чтению сохраняется у 
них на всю жизнь».

Языки, рисование, 
автодело…

Вообще выявить, чему 
и как предпочитают сего-
дня учиться наши сограж-
дане, довольно просто: для 
этого достаточно проана-
лизировать афиши и объ-
явления. Самые частотные 
услуги на образовательном 
рынке: уроки автовожде-
ния, иностранные языки 
и… школы искусств. Не 
удивляйтесь. Практически 
в каждой ДШИ или ДХШ 
сегодня работают классы 
для взрослых. И многие 
люди в возрасте с удоволь-

ствием откликаются на их 
призыв.

Ангелина Ухман, бух-
галтер, записалась в кеме-
ровскую ДХШ №1, когда ей 
было 57.  

Рассуждала так: «Я давно 
хотела выучиться рисовать 
по-настоящему, тяга к ри-
сованию была с детства, но 
жизнь сложилась так, как 
сложилась… Когда вышла на 
пенсию – появилось свобод-
ное время, время «для себя». 
Вот тут-то мне на глаза и по-
палось то объявление, кото-
рое привело в лучшую худо-
жественную школу города. 
Нас таких было поначалу 
много, но не все выдержали 
до конца, многие отсеялись. 
Зато костяк – человек шесть! 
– мало того, что за два с по-
ловиной года освоили курс 
художественной школы и 
получили сертификат, так 
еще и уговариваем свою 
преподавательницу Ольгу 
Помыткину продолжить за-
нятия с нами. Хотим совер-
шенствоваться!»

Иные цели движут людь-
ми, которые приходят в 
школы изучения иностран-
ных языков. 

- Люди съездят в турпо-

ездку в Таиланд, Чехию или 
Турцию и мечтают: хотим 
выучить китайский! Или 
чешский. Или подтянуть ан-
глийский, что «проходили» 
когда-то в средней школе, 
- рассказывает Наталья Гон-
чарова, директор по обуче-
нию одной из языковых школ 
региона. – Однако зачастую 
упорства и времени на это 
у деловых-занятых людей не 
хватает. К тому же не все по-
нимают: чтобы освоить язык 
даже на уровне бытового, 
необходимо настойчиво изу-
чать и фонетику, и традиции, 
и культуру страны. Поэтому 
наш самый благодарный кон-
тингент – дети и их бабушки. 
С 3 лет мы принимаем на от-
деление «иностранный для 
дошкольников». Бабушки 
охотно занимаются вместе с 
малышами. Впрочем, надо 
сказать, что с этого года у 
нас заключен договор с Дао-
лянским университетом ино-
странных языков – они пред-
лагают очень широкий набор 
услуг. В том числе – семейные 
курсы языка, сопряженные с 
туризмом, с погружением в 
среду. Спрос на китайский 
сейчас высок, как никогда.

И все же. Если набрать  в 

поисковике «Кемерово, об-
учение языкам», выскочат 
12 адресов. «Кемерово, ком-
пьютерные курсы» - 10. «Ке-
мерово, автошколы» - 37.

Максим Коршунов, ин-
структор по вождению од-
ной из них, рассказал про 
самых старших своих уче-
ников. Это пенсионерки 63 и 
68 лет. «У женщин, - говорит 
он, - нервы слабее, поэтому 
они и садятся за руль: не 
выдерживают напрягов го-
родского и пригородного 
транспорта». В частности, 
одна из его курсанток ста-
ла «автоледи» после того, 
как мужу-ветерану подари-
ли машину. А другая села 
за руль, чтобы «спокойно 
ездить на дачу, чтобы к де-
тям-внукам с просьбами не 
приставать». Максим утвер-
ждает, что человеку зрелого 
возраста выучиться прак-
тике вождения труднее (не 
та скорость реакции), зато 
теорию новички-пенсионе-
ры сдают просто блестяще! 
Да и в практике оказывают-
ся вполне конкурентоспо-
собны, хотя для освоения 
навыков качественного во-
ждения им требуется боль-
ше часов.

МЖК 
возвращаются?

(Окончание. 
 Начало на 1-й стр.)

Увеличение же срока 
аренды только затормозит 
ее движение. Но в любом 
случае буферный период 
в пять лет достаточен для 
того, чтобы молодые семьи 
«встали на ноги». Что нема-
ловажно, после получения 
квартиры в доходном доме 
семья с очереди не снимает-
ся. Так что можно спокой-
но жить в благоустроенной 
квартире и копить деньги 
на собственную крышу над 
головой. 

- Два доходных дома у 
нас построены в Новокуз-
нецке. Один отдан молодым 
семьям, другой – молодым 
ученым, - сводит цифры 
Андрей Кравченко. – В этом 
году губернатор выделил 
средства для строительства 
еще двух доходных домов. В 
Прокопьевске объект сдан, 
в Кемерове достраивается. 
Думаю, что в октябре в об-
ластном центре мы будем 
его заселять.

Как проинформировал 
начальник департамента, 
общий объем финансиро-
вания в текущем году соста-
вил порядка 200 млн. руб-
лей.  Деньги выделены из 
областного бюджета. Само 
строительство осуществля-
лось по цене, установленной 
Минрегионразвития РФ, а 
именно – 26050 рублей за 
квадратный метр. Муници-
пальные образования также 
внесли посильную помощь 

образование

Детские новинки
В управлении образования Кемерова  рассказа-

ли о новшествах, которые ждут образовательные 
учреждения.

 Во-первых, с 1 сентября уроки физкультуры в шко-
лах будут проходить по три часа в неделю, а не по два, 
как это было ранее. Во-вторых, начинается апробация 
проекта внедрения электронных учебников. В нём пока 
будут задействованы только шести- и семиклассники 
трёх кемеровских школ: лицеев №62 и 23 и  гимназии 
№21.

Кроме того, в городе начнёт работать федеральная 
стажировочная площадка по теме «Развитие муници-
пальных систем дошкольного образования». Проект 
стал возможен после того, как область выиграла конкурс 
в рамках федеральной программы развития образова-
ния, после чего поручила городу работать в этом на-
правлении. Теперь в Кемерово будут приезжать учить-
ся представители других регионов. Поставлена задача 
подготовить 815 стажёров и 42 консультанта.

А в детском доме №2 станут внедрять  новую  мо-
дель «Центр содействия семейным формам устройства 
детей-сирот и детей, оставшихся без попечения роди-
телей». Главной задачей этого центра станет подготовка 
ребёнка к жизни в семье, а также подготовка кандида-
тов в принимающие семьи и популяризация семейных 
форм устройства.

Сергей БРЫЗГАЛОВ.
ситуация

От помощи отказались
Четырем новокузнецким семьям, жилье которых 

наиболее сильно пострадало во время ураганного 
ветра 24 августа, спешно предложили   временные 
квартиры из маневренного фонда города.

Однако переселиться согласилась только одна семья 
– из двухквартирного дома на ул. Электролизной. Их 
квартира разрушена настолько, что  восстановлению не 
подлежит. Сейчас там нет одной стены спальной ком-
наты.  Этим людям выдали ключи от двухкомнатной 
квартиры в  Заводском районе. Жить они там смогут в 
течение года, пока будет решаться вопрос с постоянным 
местом жительства. А вот три другие семьи категори-
чески отказались от переселения. Мотивировали отказ 
тем, что если они согласятся  переехать,  потеряют и 
урожай, выращенный на приусадебных участках, и сами 
участки.  А поскольку все семьи питаются тем, что вы-
ращивают сами рядом с домом, такой исход кажется  
им невозможным. 

Напомним: на минувшей неделе  в ночь с четверга 
на пятницу  шквальный ветер повалил в Новокузнецке  
более 200 деревьев, в результате падения которых раз-
рушены два  двухквартирных дома на улицах Электро-
лизной и Ленинградской в Кузнецком районе.  

Татьяна САЖЕНОВА.  
инициатива

День села, как День шахтера
На днях глава Крапивинского района Денис  Иль-

ин выступил с  идеей проводить  День села  каждый 
год в одном из  сельских поселений района по при-
меру организации Дня шахтера в Кузбассе.

Члены коллегии  администрации поддержали руко-
водителя. Суть проекта понятна: ежегодно определять 
одну сельскую территорию и по максимуму направлять 
на благоустройство средства общего бюджета. Инициа-
тива связана с тем, что распыление денег по террито-
риям, на взгляд Дениса Ильина, видимых результатов 
не приносит. Например, деньги, предусмотренные на 
ремонт объектов социальной сферы, теплосетей и водо-
провода, распределяются по всем поселениям, и везде 
их недостаточно.

В следующем году районный День села решено 
провести  на Барачатской территории.  Руководителей 
Барачатского сельского поселения обязали до 15 сен-
тября подготовить план мероприятий по подготовке и 
проведению  главного сельского праздника. 

Ирина ЖУКОВА.
праздник

После рамадана
Праздник Ураза-байрам со вчерашнего дня ста-

ли отмечать мусульмане Кузбасса. Он празднуется 
сразу после окончания священного месяца поста 
Рамадан.

Богослужения по этому случаю прошли во всех 
мечетях и молельных комнатах области. Не стала ис-
ключением и главная мечеть Кузбасса – «Мунира». По 
словам лидера духовного управления мусульман обла-
сти Тагира Хазрата, в этот праздник принято ходить в 
гости, угощать друг друга, а также поминать усопших 
родных и близких. 

Сразу после утреннего богослужения возле мечети 
«Мунира» раздавали праздничные угощения и глав-
ное яство – плов. Если в прошлом году его готовили из 
20 кг риса, и тогда его не хватило всем желающим, то 
в этом году варили из 50 кг риса. Но желающих отме-
тить праздник в мечети было еще больше, чем в про-
шлом году, так что приготовленного плова опять едва 
хватило на всех желающих. Отмечается Ураза-Байрам 
в течение трех дней.

Оксана ПАНАРИНА. 
юбилей

Шестьдесят пятая...
Прокопчанка Надежда Кожушко пополнила спи-

сок людей, перешагнувших  100-летний рубеж!
Уроженка города Красноярска, Надежда Степанов-

на переехала в Прокопьевск в 1937 году. Большую часть 
жизни работала старшим счетоводом в Рудничном 
райсобесе. Поздравления со столетием она получала 
от своих 2 внуков, 3 правнучек, 2 праправнучек, а также 
сотрудников и жильцов Дома ветеранов, где в настоящее 
время проживает. Двое сыновей Надежды Степановны 
не дожили до столетнего юбилея матери.

В подарок от города Надежда Степановна получила 5 
тысяч рублей, юбилейный набор шоколадных конфет и 
поздравительную открытку. Теперь 100-летняя прокоп-
чанка по сложившейся в городе многолетней традиции 
ежемесячно будет получать специальную прокопьевскую 
пенсию в 5 тысяч рублей. Кроме того, город полностью 
берёт на себя и оплату жилищно-коммунальных услуг.

К слову, в Кемеровской области проживают 64 че-
ловека, которым 100 и более лет. Надежда Степановна 
стала 65-й. 

Вера СКВОРЦОВА.
суд  да дело

Врачебная ошибка?
В Мариинский городской суд передано уголов-

ное дело в отношении заведующего хирургическим 
отделением Центральной районной больницы, 
который обвиняется в причинении смерти по не-
осторожности.

По версии предварительного следствия, которым за-
нималось СУ СК РФ по Кемеровской области, в октябре 
2008 года хирург поставил 47-летней пациентке диагноз: 
«обострение холецистита, мочекаменная болезнь». Врач 
назначил ей лечение, но не проконтролировал его вы-
полнение средним медицинским персоналом. При яз-
венном желудочном кровотечении врач избрал выжида-
тельную тактику оказания помощи, из-за чего больная 

не была вовремя прооперирована и умерла на 
операционном столе.

Владимир ДМИТРИЕВ.

Кстати

В Кемеровский государственный университет на очное 
отделение (бюджет) нынче поступила студентка 36 лет. 
Сейчас возрастные ограничения для желающих получить 
высшее образование сняты, главное – выдержать конкурс. 
Екатерина Вологжанина утверждает, что всегда мечтала 
быть переводчиком, но осуществить практические шаги к 
своей мечте смогла только сейчас. Она поступила на ан-
глийское отделение романской филологии и уверена, что 
благополучно его окончит.

Ольга ШТРАУС.

Наталья ГЕНДИНА,  
директор НИИ информационных технологий, 
профессор КемГУКИ:

- Ваш опрос доказывает: системные знания, информа-
ционная культура сегодня крайне востребованы людьми. 
Мнение, что Россия неуклонно движется в сторону деин-
теллектуализации общества, по счастью, ошибочно. Это 
стало очевидно в последнее время.

Кажущаяся простота сегодняшнего получения знаний 
- набрал нужное слово в поисковике, и Интернет  высыпал 
тебе миллион ссылок – обнаружила свою несостоятель-
ность. Ну, миллион ссылок – и что? Как в них разобрать-
ся?  Каким доверять, а каким – нет? Чтобы не потонуть 
в информационном океане, необходимо уметь плавать. 
Меня радует, что проблема, о которой давно говорят спе-
циалисты информационных технологий и библиосообще-
ство, сегодня стала очевидной для рядовых людей. И они 
предпринимают практические шаги к ее решению: идут 
учиться. Невзирая на возраст, занятость и пр.

Арендаторы могут занимать жилое помещение не больше пяти лет, 
без возможности оформления квартиры в собственность. Связано это с 
тем, что очередь из молодых семей на получение жилья в нашем регионе 
внушительна – более 12 тысяч. Что немаловажно, после получения квар-
тиры в доходном доме семья с очереди не снимается. Так что можно спо-
койно жить в благоустроенной квартире и копить деньги на собственную 
крышу над головой. 

в виде подготовки строитель-
ных площадок, инженерных 
коммуникаций, разработки 
проектной документации, 
проведения аукционов и кон-
курсов. После возведения жи-
лое помещение становится 
собственностью муниципали-
тета. Распределением жилья 
среди молодых семей также 
занимается местная власть. 

Теоретически одним из 
инвесторов проекта мог бы 
выступить федеральный бюд-
жет. На уровне государства 
несколько лет реализуется 
программа помощи моло-
дым семьям. Как пояснил 
начальник департамента, из 
Федерации молодым парам 
предоставляются денежные 
субсидии. На текущий год 
Кемеровской области выде-
лено порядка 13 миллионов 
рублей. Правда, финансиро-
вание имеет целевой харак-
тер: средства направляются 

либо на приобретение жилья, 
либо на строительство инди-
видуального дома, либо на 
выплаты по ипотеке. Кроме 
того, помощь адресна. Од-
нако самое главное ограни-
чение – недвижимость при-
обретается молодыми семь-

ями в собственность, что не 
разрешается в региональной 
программе строительства до-
ходных домов.     

Легализовать  
доходы

С начальником депар-
тамента журналисты, при-
сутствовавшие на встрече, 
обсудили возможность ин-
вестиций в строительство 
доходных домов со стороны 
строительных компаний. 
Иначе говоря, выгодны ли 
такие финансовые вложения 
застройщикам? Как удалось 
выяснить, пока нет.

- Если посмотреть на по-
добные инвестиции с точки 
зрения коммерции, то для 
этого нужны очень «длин-
ные» деньги. Если пред-
приятие вкладывает деньги 
в строительство подобного 
рода объектов, значит, оно 

должно сдавать квартиры в 
коммерческий наем по ры-
ночным ценам. Предлагать 
дешевле можно, наверное, в 
том случае, когда требуется 
закрепить на предприятии 
молодых специалистов. По-
этому строительство доход-

ных домов – это все-таки в 
большей степени социаль-
ный проект, - говорит Андрей 
Викторович. – И говорить о 
какой-то окупаемости такого 
жилья не приходится. 

С его слов, приблизитель-
ные расчеты показывают, что 
вернуть вложенные средства, 
с учетом ныне сложившихся 
расценок, застройщики мо-
гут только через 15-20 лет. 
А такой период ожидания 
не устраивает большинство 
потенциальных инвесторов. 
Кроме того, не следует за-
бывать о том, что здания со 

физических лиц, сдающих 
жилье «мимо кассы». 

Рассуждая о программах 
помощи молодым специа-
листам и семьям, неизбежно 
приходишь к вопросу:  име-
ется ли сегодня на крупных 
предприятиях служебное 
жилье?

- Может быть, у них и есть 
какое-то служебное жилье, 
но в небольших количествах, 
- полагает Андрей Викторо-
вич. – В таких масштабах, как 
это было раньше, жилищный 
фонд промышленные пред-
приятия не содержат. Часто 
они просто арендуют кварти-
ры для своих специалистов.     

Возможным побочным, 
но положительным момен-
том возведения доходных 
домов является то, что их по-
явление наносит косвенный 
удар по нелегальной сдаче 
жилья для проживания. Не 
секрет, что многие собствен-
ники, сдавая квартиры в та-
кой полулегальный коммер-
ческий наем, получают от 
подобного «предпринима-
тельства» вторую зарплату. 
Например, в Кемерове цены 
за двухкомнатную квартиру, 
в зависимости от  района го-
рода, колеблются от 10 до 15 

тысяч рублей. При этом в 
госказну в виде налогов от 
такой «сдачи» ничего не 
поступает.

Еще одной видимой 
трудностью, на которую 
указывают специалисты, 
является то, что данный 
«темный» рынок сложно 
замерить, а значит, и посчи-
тать. Появление же доход-
ных домов, на наш взгляд, 
может уронить цены. Прав-
да, единственным услови-
ем для игры на понижение 
является строительство не 
одного, а целой группы до-
ходных домов. В каком-то 
смысле возведение мно-
гоквартирок для молодых 
семей воскрешает еще не 
забытые с советских вре-
мен МЖК – молодежные 
жилищные комплексы. 
Если МЖК, пусть и в но-
вом формате, возродятся, 
то в этой аббревиатуре ос-
тается только поменять по-
следнюю букву. Получается 
– молодежные жилые дома 
(МЖД). Значит, МЖК, или, 
по-новому, МЖД, возвра-
щаются?

Евгений  
БЕСЕДИН. 

временем изнашиваются, 
нуждаются в текущем и капи-
тальном ремонтах. Это также 
приводит к их удорожанию.  
Еще одним серьезным аргу-
ментом против частных инве-
стиций в сектор аренды явля-
ется конкуренция со стороны 

а ция

Доходный дом в Прокопьевске.      Фото Федора Баранова.

С другой стороны от детской площадки два 
ряда скамеек: на них мамы вот уже минут 

двадцать ждут, когда импровизированная 
уличная сцена, украшенная воздушными ша-
риками и стендами с рисунками юных худож-
ников, оживет, а из музыкальных колонок 
польются первые звуки. Но вот наигравшиеся 
в песке «виновники торжества» наконец-то 
усаживаются на первом ряду импровизиро-
ванного зрительного зала, и действо, которое 
все так ждали, начинается.

Музыка, танцы, слова напутствия, ап-
лодисменты – это лишь часть ставшей уже 
традиционной акции «Помоги собраться в 
школу». Главное - каждое лето перед началом 
учебного года дети получают школьные набо-
ры. В них входят самые необходимые для за-
нятий предметы: ручки, карандаши, тетради 
и многое другое. Для малообеспеченных се-
мей подобные подарки весьма кстати. А для 
ребятишек момент, когда в торжественной 
обстановке происходит вручение заветных 
наборов, это целое увлекательное приклю-
чение. Они буквально срываются с места на 
сцену, услышав свою фамилию, торопятся 
надеть на плечи новенький рюкзачок, а по-
том с удовольствием изучают его содержи-

мое. Кто-то с вдохновением рассказывает, 
что будет творить набором фломастеров и 
карандашей, а кому-то – о чудо! - попалась 
тетрадь, на обложке которой изображен лю-
бимый мультгерой.

Но простым вручением подарков встре-
ча не заканчивается. Оставив свои сокрови-
ща под надежным присмотром родителей, 
будущие школяры уже превращают серый 
асфальт под ногами в разноцветное полот-
но, на котором растут грибы, цветы и трава, 
летают птицы и светит несколько солнц. Ря-
дом с мастерской художников юные спорт-
смены соревнуются в беге и умении прыгать 
со скакалкой, тренируются в меткости брос-
ка дротиков дартс. А завершает программу 
праздника чаепитие со сладостями. И пока 
молодое поколение с аппетитом уплетает 
кексы и конфеты, взрослые, воспользовав-
шись свободной спокойной минуткой, под 
аромат свежесваренного кофе обсуждают 
насущные проблемы. Хорошо, что благода-
ря акции «Помоги собраться в школу» этих 
проблем у них становится меньше.

Офеля ТОПАШЯН,
студентка КемГУ.

Фото автора.

Помощь в рюкзачке
…Полтора десятка 

ребятишек  
с веселыми криками 

врываются  
на территорию 

центра по работе 
с населением 

«Октябрь»  
в Заводском районе 

Кемерова, мчась 
прямиком к качелям 

и песочнице.  
Они сейчас так 
заняты своими 

важными делами, 
что не замечают, 

как взрослые 
суетятся вокруг 

них, пытаясь хоть 
как-то упорядочить 

эту веселую 
стихию и начать 

запланированное 
мероприятие.
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  Дата проведения аукциона – 15 сентября 2011 г.

 Аукционы проводятся в территориальных отделах депар-
тамента лесного комплекса по адресам, указанным в ниже 
приведенной таблице аукционных единиц. 

 Время начала торгов: 10.00 (по местному времени).
 Прием заявок для участия в аукционах начинается 5 

сентября 2011 г. и заканчивается в 12 часов 00 минут 12 сен-
тября 2011 г.

 Для участия в аукционе вносится задаток в размере 10% 
от начальной стартовой цены. 

  Шаг аукциона – 5% от стартовой цены.
 Организатор аукционов вправе не менее чем за 10 дней 

до окончания подачи заявок отказаться от проведения аук-
циона.

 Победители аукционов после подписания протоколов 
аукциона обязаны в 10-дневный срок заключить с органи-
затором аукционов договора купли-продажи лесных на-
саждений.

Аукционная документация и образец заявки размещены 
на официальном сайте администрации Кемеровской облас-
ти www. kemles.ru. 

Дополнительную информацию можно получить по адре-
су: 650036, г. Кемерово, ул. Мирная, 5, тел.  (384-2) 31-34-96. 

ОБЪЯВЛЕНИЕ
о региональном конкурсе РГНФ – Кузбасс 2012 года 

 
Региональный конкурс научных проектов в области 

гуманитарных наук проводится в соответствии с Соглаше-
нием между Российским гуманитарным научным фондом 
(РГНФ) и коллегией администрации Кемеровской области 
от 14.05.2010 по следующим областям знаний:

– история; археология; этнология;
– экономика; 
– философия; социология; политология; правоведение; 

науковедение;
– филология; искусствоведение; 
– комплексное изучение человека; психология; фунда-

ментальные проблемы образования; социальные проблемы 
медицины и экологии человека.

На региональный конкурс 2012 года могут быть пред-
ставлены следующие виды проектов:

«а» – научно-исследовательские проекты, выполняе-
мые научными коллективами (до 10 чел.) или отдельны-
ми учеными;

«г» – проекты организации научных мероприятий (кон-
ференций, семинаров и т.д.).

К рассмотрению принимаются только заявки, 
оформленные с помощью информационной систе-
мы РГНФ, размещенной по адресу: http://grant.rfh.ru/
personal. 

После получения регистрационного номера заявки 
руководитель проекта должен распечатать, подписать и 
представить в РГНФ и в Региональный экспертный 
совет (РЭС) по одному печатному экземпляру заявки, 
а для проектов издания научных трудов – также рукопись 
книги, по адресам:

123557, Москва, Пресненский вал, д. 17, Российский гу-
манитарный научный фонд.

650043, Кемерово, ул. Красная, д. 6, Кемеровский государс-
твенный университет, кафедра археологии, Региональный 
экспертный совет РГНФ. (Телефон для справок: +79502642862 
– Моор Наталья Николаевна, секретарь РЭС).

Окончание приема заявок (печатных и электрон-
ных версий) – 30 сентября 2011 г. 

Условия конкурсов, правила оформления заявок, 
формы заявок, образцы их заполнения и условия фи-
нансирования поддержанных проектов размещены на 
сайте РГНФ – http://www.rfh.ru.

 Коллектив контрольно-счётной палаты Кемеровской 
области скорбит и выражает глубокое соболезнование Ев-
гению Ивановичу Степину по поводу смерти его брата

 СтёпИНа  
александра Ивановича.

 ИзвещенИе
Представитель участника общей долевой собствен-

ности на земельный участок, расположенный по адре-
су: Кемеровская область, Промышленновский район, 
колхоз «Красное знамя», кадастровый номер земель-
ного участка 42:11:0000000:88, настоящим извещает, 
что в производстве Заводского районного суда города 
Кемерово находится дело по заявлению Поповой Г.И. 
к ФБУ «Кадастровая палата» по Кемеровской области 
об оспаривании действий по постановке на кадастро-
вый учет земельного участка с кадастровым номером 
42:11:0103001:27. Заинтересованными лицами по делу 
также выступают Управление Росреестра по Кеме-
ровской области, Жакина Т.И. Лица, считающие, что 
решением по данному делу могут быть нарушены их 
права или законные интересы, вправе подать заявление 
о привлечении их к участию в деле.

 Информацию о движении дела можно получить 
на сайте Заводского районного суда города Кемеро-
во: http://zavodskiy.kmr.sudrf.ru.

 Уважаемые участники  
коллективно-долевой собственности  

КССп «Горскинское»!
Комитет по управлению муниципальным имуществом 

Гурьевского района информирует о перечне лиц, чьи зе-
мельные доли отнесены к статусу невостребованных долей. 
Лица, считающие, что их земельные доли необоснованно 
включены в список невостребованных долей, вправе предо-
ставить письменное возражение в КУМИ Гурьевского райо-
на в течение 3 месяцев со дня опубликования настоящего 
объявления, по адресу: Кемеровская область, г. Гурьевск, 
ул. Ленина, 52, каб. №1, часы приема с 8.00 до 17.00, пере-
рыв 12.00-13.00, суббота, воскресенье – выходной, телефон 
для справок 8(38463) 55274.

ПРИЛОЖЕНИЕ 
Список лиц,  

чьи доли отнесены к невостребованным
№ 
п/п Ф. И. О. № 

п/п Ф. И. О.
1 Аболонкин В.Ф. 25 Демин А.В.
2 Ацепаев Михаил 

Семенович 26 Казакова Фатинья 
Никитична

3 Баймиева Наталья 
Ивановна 27 Кашматиров 

Николай Яковлевич
4 Бахтин Иван Васильевич 28 Коваль Мария 

Федоровна
5 Богданов Матвей 

Петрович 29 Кузнецов Дмитрий 
Сергеевич

6 Борбылев Вячеслав 
Васильевич 30 Кузнецова Н.В.

7 Борисов Владимир 
Васильевич 31 Лихачева О.Н.

8 Валяева В.Н. 32 Лопатин Иван 
Васильевич

9 Варанкина Т.И. 33 Миронова
10 Вехов Владимир 

Иванович 34 Мясищев Алексей 
Федорович

11 Вовкочин С.М. 35 Неелова Александра 
Васильевна

12 Воронова Г.Н. 36 Некрасова Елена 
Александровна

13 Ганжала Надежда 
Павловна 37 Семенов Евгений 

Николаевич
14 Гончаров В. 38 Сладкова С.М.
15 Гончаров Виктор 

Дмитриевич 39 Старков В.В.
16 Гончарова А.М. 40 Степанюк М.Н.
17 Городнова Г.А. 41 Терехов А.А.
18 Губцева Г.Ф. 42 Травин Рудольф 

Александрович
19 Гусельников А.В. 43 Филиенко Г.А.
20 Густов Анатолий 

Владимирович 44 Чернов А.М.

21 Давлетгариев Александр 
Бахтиярович 45 Швец Станислав 

Федорович
22 Давлетгариев Ринат 

Бахтиярович 46 Шмашин В.В.

23 Дусеев А.А. 47 Шулекова  Татьяна 
Анатольевна

24 Зайкина Лариса 
Ивановна

 ОБЪЯВЛЕНИЕ
о конкурсе грантов  

губернатора Кемеровской области  
для поддержки молодых учёных – 

кандидатов и докторов наук 

В соответствии с постановлением коллегии админис-
трации Кемеровской области от 21.11.2005 №142 в 2011 
году проводится конкурс на получение грантов губерна-
тора Кемеровской области для поддержки молодых учё-
ных – кандидатов наук, молодых учёных – докторов наук 
и премирование научных руководителей молодых ученых 
– кандидатов наук. Заявки на конкурс принимаются по ус-
тановленной форме до 1 октября 2011 года.

Гранты присуждаются на конкурсной основе по следу-
ющим номинациям:

технические науки;
гуманитарные науки (философия, история, отечествен-

ная и иностранная филология, культурология);
естественные науки;
науки, относящиеся к аграрно-промышленному ком-

плексу;
социально-экономические науки (экономика, юриспру-

денция, психология, политология, педагогика).
Гранты предназначены для финансирования расходов 

на проведение фундаментальных и прикладных исследо-
ваний по приоритетным направлениям социально-эко-
номического развития Кемеровской области, а также для 
материальной поддержки молодых учёных – кандидатов 
наук и молодых учёных – докторов наук.

Участниками конкурса на получение грантов могут быть 
научно-педагогические и научные работники высших и 
средних профессиональных образовательных учреждений, 
научно-исследовательских институтов и других научных 
организаций, находящихся на территории Кемеровской 
области, имеющие учёную степень кандидата наук – в воз-
расте до 35 лет, доктора наук – в возрасте до 40 лет, прора-
ботавшие в Кемеровской области не менее 3 лет.

Лица, получившие гранты, не могут принимать учас-
тие в конкурсе на получение гранта в течение двух пос-
ледующих лет с момента выделения первых средств по 
грантам.

Заявки должны быть направлены по адресу: 650064,  
г. Кемерово, пр. Советский, 58, департамент образования 
и науки Кемеровской области, каб. 204.

Заявки, представленные по факсу или электронной 
почтой, не регистрируются и не рассматриваются. Не до-
пускаются последующие замены электронных носителей 
и изменения в тексте поданной заявки. Заявка представ-
ляется в департамент в конверте, где  должны находиться: 
печатный вариант заявки в двух экземплярах, каждый из 
которых должен быть прошит скобами, выписка из реше-
ния ученого совета (высшего учебного заведения, научно-
исследовательского института) о поддержке заявки, элек-
тронный вариант заявки.

Дополнительную информацию можно получить 
по телефону +7(3842)58-64-50.

Департамент лесного комплекса Кемеровской области – организатор аукционов  
проводит аукцион по продаже права на заключение договоров купли-продажи лесных насаждений  

для обеспечения муниципальных нужд, государственных нужд

Как рассказал управляющий ди-
ректор Южно-Кузбасской ГРЭС 

Сергей Мирошников, чтобы успеть 
подготовиться к зиме качественно и в 
срок, на предприятии усилена рабо-
та  служб, занятых ремонтом основ-
ного и вспомогательного оборудова-
ния. Так, если в июне на подготовке 
станции к зиме было задействовано 
8 подрядных организаций общей 
численностью 150 человек, то в июле 
количество «подрядчиков» составило 
14,  в них   занято 350  специалистов. 
Важно, что в этом году на станции 
вновь создана собственная ремонтная 
структура: цех централизованного 
ремонта. Решение возобновить его 
работу было принято для большей 
эффективности и качества  ремонт-
ных работ,  значительно усилена чис-
ленность – теперь здесь трудится 221 
человек (прежде было 150). 

Сейчас в ремонте одновременно 
находятся шесть  котлоагрегатов и 
четыре турбоагрегата,  особое вни-
мание уделено подготовке цеха 
топливоподачи. В целом на  Юж-
но-Кузбасской ГРЭС  в 2011 году 
на подготовку к зиме  основного и 
вспомогательного оборудования, 
на техническое  перевооружение и 
капитальное строительство запла-
нированы средства в сумме более 
480 млн. рублей. 

Приняты меры, чтобы предсто-
ящей зимой обеспечить надежное 
энергоснабжение потребителей.  В 
том числе подписан договор с уголь-
ной компанией «Кузбассразрезу-
голь» на  поставку угля  Калтанского 
угольного разреза. В этом году будет 
поставлено 100 тысяч тонн угля для 
приготовления шихты – смеси, пода-
ваемой в  котлоагрегаты.  

-Калтанский уголь будет пода-

ваться в топки в составе угольной 
смеси с топливом, добываемым на 
предприятиях компании «Южный 
Кузбасс», - поясняет Сергей Миро-
шников. - По сути, доля калтанского 
угля должна составлять  20-25% от 
необходимого объема. Этот уголь 
станет хорошим подспорьем для  
предотвращения внепланового ис-
пользования мазута при смерзании 
угля в зимний период. Все пробле-
мы с разгрузкой и со смерзанием у 
этого топлива отсутствуют.

Остальное топливо, как и рань-
ше, нам будет поставлять Южный 
Кузбасс.  Сейчас все котлоагрегаты 
на предприятии проходят наладку  
режимов  сжигания этого состава.  

Ведя ремонтную кампанию, 
руководство станции не забывает о 
природоохранной  деятельности. 
Ведь станция  находится в центре  
города.  Так, сейчас здесь внедряет-
ся  программа по установке новых 
золоулавливающих установок на 
котлоагрегатах. 

- Наша задача – каждый год на 
двух котлах ставить новые золоуло-
вители, - говорит Сергей Мирошни-
ков. – В итоге за пять лет мы устано-
вим это оборудование на всех кот-
лах Южно-Кузбасской ГРЭС. При 
этом КПД старых уловителей был 
96%, а новых - 99,5% . Практически 
выбросы золы сведутся к норматив-
ному минимуму.

В этом году руководство Южно-
Кузбасской ГРЭС решило  пробле-
му  пыления золоотвалов,  изменив 
технологию вывоза золошлаковых 
отходов. Он будет проводиться зи-
мой, когда зола находится  в смер-
зшемся состоянии, тогда и пыли от 
нее практически не будет. В теплое 
время года площадь золоотвалов  
орошают более 120 дождевальных 
установок, большая часть которых 
была закуплена в июне.  Поэтому  в 
течение летних месяцев от жителей 
поселка не было ни одной жалобы 
на пыление золоотвалов. На пред-
приятии прорабатываются вариан-
ты складирования золы в выработ-
ках неработающих шахт.

Также на  Южно-Кузбасской 
ГРЭС  принят комплексный план  
природоохранных мероприятий 
общей стоимостью порядка 7 млн. 
рублей. Сотрудниками станции ве-
дется круглогодичный мониторинг 
за состоянием реки Кондом в пре-
делах участков, определенных кон-
трольными створами НДС  (норма-
тивы допустимых сбросов), на реке  
установлены предупреждающие  
знаки и оградительные буи. 

Выполнение всего перечня ме-
роприятий дает основание полагать, 
что Южно-Кузбасская ГРЭС отрабо-
тает этот  осенне-зимний максимум 
нагрузок на должном уровне. 

Надежда НИКОЛаЕВа.

а туально!

Встретить зиму  
во всеоружии

ИНФОРМАЦИОННОЕ СООБЩЕНИЕ 

№ аукционной 
единицы

№ 
квартала

Расстояние 
вывозки, км

Вид 
рубки

площадь 
лесосеки, га

Состав 
насаждения

Объем 
заготовки, м3

Стартовая 
цена, руб.

аУКЦИОН №1 
Место подачи заявок на участие в аукционе  и проведения аукциона по Беловскому лесничеству: 

652664, Кемеровская область, п.Инской, ул.Ильича,12, тел.: (38452) 6-67-37; 6-67-38
лесничество Беловское, участковое лесничество Бачатское, урочище Бачатское

1 1 до10 км выборочная 7,6 10С+Б+Ос 404 78346,40
2 3 до 10 км выборочная 13,5 10С 558 118466,80
3 55 до 10 км выборочная 10,0 5С4Б1Ос+П 141 26403,80
4 93 до 10 км выборочная 3,0 8С2Б+С+Л 114 22425,60
5 93 до 10 км выборочная 18,5 7С1С2Б 340 65342,20
6 94 до 10 км выборочная 12,3 7С3Б+С+Л 165 30452,80
7 94 до 10 км выборочная 16,0 7С3Б+С+Л 244 42121,00
8 95 до 10 км выборочная 4,6 5С4Б1Ос 90 16371,40

аУКЦИОН №2 
Место подачи заявок на участие в аукционе  и проведения аукциона по Яшкинскому лесничеству: 
652011, Кемеровская область, Яшкинский р-н, пгт. Яшкино, ул. Лесоводов, 21, тел. (38455) 2 -54 -32

лесничество Яшкинское, лесничество участковое  Тайгинское , урочище Лебедянское
1 64 25 выборочная 12,0 5П3Е1К1Б 608 24490
2 63 25 выборочная 1,5 3П2П2Е1К2Б 80 2870
3 68 25 выборочная 11,4 5П2Е2К1Б 620 22420
4 68 25 выборочная 4,7 4П2Е1К3Б 188 6280
5 69 25 выборочная 1,6 4П2Е1К3Б 35 950
6 69 25 выборочная 11,3 5П2Е1К2Б+Ос 556 20820

аУКЦИОН №3
Место подачи заявок на участие в аукционе  и проведения аукциона по Мариинскому лесничеству: 

652150, Кемеровская область, Мариинский  р-н, г.Мариинск,улица Лесопитомник, 1
лесничество Мариинское, участковое Комиссаровское, урочище Авангард

1       29 10 сплошная 10,5 6П1К3Б 1260 57500,0
лесничество Мариинское, участковое  Тонгульское, урочище Тонгульское    

2     28 60 сплошная 5,6 6П1К3Б 573 38500,0
3     28 60 сплошная 8,2 5П2Е3Б 746 51000,0

 На торги выставляются следующие аукционные единицы:

На Южно-Кузбасской ГРЭС  (входит в состав  
ООО «Мечел-Энерго») усиленными темпами 
ведется подготовка к новому отопительному 
сезону. К 1 сентября на склады предприятия  
будет завезено около 300 тысяч тонн угля.  
Это в два раза больше, чем необходимо  
по нормативу Минэнерго РФ (124 тысячи тонн).  
К предстоящей  зиме работники  
Южно-Кузбасской ГРЭС готовятся  
с особой серьезностью.  

Выделенные для подго-
товки к зиме средства 

пошли на прокладку 10 км 
новых линий водопровода, 
замену 7 км теплотрасс и 
приобретение оборудова-
ния для 52 котельных – но-
вых котлов, дымососов, на-
сосов, цепей золоудаления 
и различных приборов. 
Главный пусковой объект 
года в районе – детский сад 
на ул. Достоевского. Для его 
функционирования нужна 
«доставка» определённой 
мощности тепловой энер-
гии, которой пока нет. Но 
в том-то и дело, что пока. 
Потому что уже сегодня за-

вершается реконструкция 
старой аварийной котель-
ной Мариинского психонев-
рологического интерната на 
ул. Ленина, № 99, недалеко 
от которого и возводится 
детское учреждение. Стои-
мость проекта реконструк-
ции - 9 млн. рублей. Выиг-
рав тендер, подрядчик «Но-
вокузнецктехмонтаж» при-
ступил к ней месяц назад, 
но готовность котельной с 
современными бытовыми 
помещениями оценивается 
уже на 95%.

Объект это непростой, в 
Мариинске и на его сельских 
окраинах таких котельных 

больше не встретишь. Отли-
чие её в том, что в ней уста-
навливается новый быстро-
возводимый модуль из щи-
товых панелей. Электронный 
пульт будет осуществлять 
контроль за работой всего 
котельного оборудования и 

способен даже распознавать 
и показывать возможные 
аварии.

- Благодаря этой котель-
ной уже к концу года мы 
сможем подключить новый 
детсад на ул. Достоевского, - 
говорит замглавы района по 

ЖКХ Владимир Бобров. – А 
интернат приобретает мо-
дернизированную чистую 
котельную с двумя линиями 
электроснабжения. Плюс 
хорошие условия для рабо-
ты: тёплый, закрытый, не до-
ступный для воришек склад, 

рассчитанный на двухсуточ-
ный запас твёрдого топлива, 
куда оно будет завозиться по 
графику. По контракту из 
г. Ленинск-Кузнецкий нам 
должны поставить 132 тыся-
чи тонн угля.

Новая котельная отап-
ливать будет не только ин-
тернат и будущий детский 
сад – к ней подключат так-
же железнодорожную по-
ликлинику, школу № 1 и 
многоквартирные дома на 
ул. Достоевского - № 10, 10а 
и 14. «Тем самым мы разгру-
зим котельную № 31, обог-
ревающую весь микрорайон 
железной дороги и испыты-
вающую нехватку мощнос-
тей, - замечает Владимир 
Дмитриевич. - Она настоль-
ко перегружена, что школа 
№ 1 и три жилых дома по 
ул. Достоевского уже в про-
шлом году испытывали не-
хватку тепла». 

Новая котельная эту про-
блему снимет. К пуску она 
будет готова 1 сентября.

Наталья  
ЛЕБЕДИНСКаЯ.

На СНИМКЕ: Влади-
мир Бобров рассказывает 
об особенностях пульта 
управления новой котель-
ной.

Фото автора.

подготов а к зиме

Котельная с «самоконтролем»
В этом году Мариинскому району  
на подготовку к зиме объектов ЖКХ доведён, 
как никогда, солидный лимит:  
52 млн рублей. а обычно выделялось  
27-30 миллионов. Львиную долю -  
40 млн рублей – по плану должен выручить 
Мариинский КУМИ от продажи имущества 
в городе, остальное в равных долях 
перечислили областной и районный 
бюджеты. Комиссионная приёмка  
и подписание актов готовности объектов 
ЖКХ и социальной сферы к предстоящему 
отопительному сезону состоялись  
уже 29 августа.
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На этой неделе я вдруг уз-
нал, что выиграл аж два 

крутых автомобиля! Первая 
эсэмэска с радостным сооб-
щением гласила, что я стал 
счастливым обладателем су-
перприза – импортного авто, 
при этом сообщала и адрес 
сайта организатора розыг-
рыша. Это несколько поколе-
бало мою уверенность в том, 
что меня в очередной раз 
пытаются обмануть. Раньше 
телефонные жулики ограни-
чивались простым набором 
фраз и старым цыганским 
вариантом: переведи деньги 
туда-то, и будет тебе ого-го! 
Без всяких исходных данных. 
А тут, набрав адрес указанно-
го сайта, обнаружил, что он 
реальный, есть такой в сети! 
И на нем сообщалось, что 
уже несколько лет прово-
дится замечательная акция 
некоей автофирмой совмес-
тно с фирмой, устанавливаю-
щей платежные терминалы 
по всей стране. А призеров 
выбирает компьютер мето-
дом случайных чисел из тех 
людей, которые часто поль-
зуются терминалами для 
оплаты телефонных разгово-
ров. Мол,  каждый год всего 
лишь три счастливчика по-
лучают автомобили, а если 
они не приезжают сами, ма-
шины им доставляют прямо 
до дома!

И червь сомнения посе-
лился в моем сознании. А 
чем черт не шутит! А вдруг у 
этих богатеньких фирм денег 
девать некуда уже, вот они 
и дарят машины в качестве 
рекламы? Неужто сбылась 
моя давняя мечта о хорошей 
машине? Так сладко заныло в 
груди… И я позвонил по те-
лефону, указанному на сайте. 

Бодрый молодой мужской 
голос в трубке мне радост-
но подтвердил: да, на мой 
номер действительно выпал 
суперприз, и я даже могу 
получить его деньгами бук-
вально в течение часа после 
регистрации. Но для этого 
сначала необходимо внести 
в один из платежных тер-
миналов под руководством 
менеджера процент от выиг-
рыша, а это… аж пять тысяч! 
Розовая картинка счастливо-
го выигрыша сразу поблекла. 

Я, все еще на что-то надеясь, 
резонно спросил: а нельзя 
ли эту сумму вычесть из мо-
его призового богатства, а 
оставшееся прислать мне? 
Оказалось, что никак этого 
сделать невозможно. То есть 
типа: золоти сначала ручку, 
гад! А счастье может быть по-
том. А может и не быть. Ах, 
какая жалость!

Тут, совсем снявши ро-
зовые очки с глаз своих, я 
начал замечать, что сайт 
смастерили не очень-то хо-

рошо, с грамматическими 
ошибками, с нейтральными 
картинками. Но были там и 
портреты работников фир-
мы. Все в галстуках. И костю-
мы на них дорогие. Хорошо 
живут, однако, на проценты 
от несуществующих выигры-
шей! Вот бы заинтересовать-
ся господам полицейским 
этими лицами!

Не успел я пережить это 
разочарование, как намедни 
второе сообщение пришло. 
Другая фирма извещала, что 

выиграна мной уже другая 
машина. Правда, текст был 
примерно такой же. А может 
быть, это все те же люди? Вот 
только за крутой джип стои-
мостью миллиона в четыре 
они почему-то просят всего-
то триста рублей отдать. Ну, 
это вы, ребята, продешеви-
ли! Или на пять тысяч уже 
никто не клюет?

Федор  
БАРАНОВ.

Фото автора.

По словам представи-
тельницы компании 

Тизуру Иноуэ, такое реше-
ние было принято, чтобы 
внести свой вклад в защиту 
природы. «Мы еще точно 
не знаем, но думаем, что 
люди с короткими волоса-
ми пользуются фенами не 
столь долгое время. При 
мытье коротких волос так-
же используется меньше 
воды. Если все наши со-
трудники поступят так, это 
сохранит множество элект-
роэнергии», - заявила она.

Кроме того, короткую 
прическу легче приводить 
в порядок после рабочего 
дня, который приходит-
ся проводить в каске при 
жаркой погоде. «Многие 
сотрудники уже звонили 
мне, спрашивая, где бы им 
лучше постричься и при-
вести себя в должный вид», 
- похвалилась Иноуэ.

Японские власти дав-
но призвали предприятия 
и домовладельцев сокра-
тить объем потребляемой 
электроэнергии, которой 
в стране не хватает из-за 
аварии на атомной элект-
ростанции «Фукусима-1», 
вызванной землетрясением 
и цунами. Другие АЭС Япо-
нии летом были закрыты на 
внеплановые проверки. Но 
именно летом потребление 
электричества в стране до-
стигает пиковых значений: 
жара и влажность побужда-
ют жителей к усиленному 

использованию кондици-
онеров.

В мире
Япония традиционно 

отличается стремлением 
к экономии. Так, в нача-
ле нынешнего лета влас-
ти страны приняли реше-
ние облегчить дресс-код 
для госслужащих, разре-
шив им ходить на работу в 
джинсах и футболках. Эта 
мера, как полагали чинов-
ники, позволит сэкономить 
электроэнергию благодаря 
меньшему использованию 
утюгов. Ранее министерство 

экологии Японии указыва-
ло на необходимость мень-
шего использования конди-
ционеров в офисах.

Впрочем, и в других раз-
витых странах уже начали 
понимать, что корпоратив-
ная этика в части внешнего 
вида должна быть гибче. К 
примеру, в июле 2009 года 
профсоюзы Британии при-
зывали работодателей раз-
решить сотрудникам вре-
менно переодеться в шорты 
и футболки на период лет-
ней жары.

Юлия СЕРГЕЕВА.
Рис. Андрея Горшкова.

Мошенники  
Выходят на сВязь

Как говорят 
вездесущие  

цыганки, 
«позолотите  
мне ручку –  

и будет вам счастье!». 
Типа, нагадаю, 

наворожу удачи  
и удовольствий  

с три короба.  
Про то, что сколько 

ручки им  
ни золоти, счастья 

не прибавится, 
знают, наверное,  
уже все. Однако  

у русского человека 
где-то в глубине 

души все еще 
неискоренимо 

теплится надежда  
на неожиданную 

удачу  
и неимоверную 

халяву.  
На это и делают 

ставку мошенники 
интернет-века. 

наше отражение

спринт-новости

табло

футбол

убертен-спорт
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Последнее  
дерби лета
 

зер алора урс

Возвращение 
Шабалина

Команды расположи-
лись на противоположных 
полюсах таблицы: «Кузня» 
лидирует в турнире, опере-
жая земляков на 22 очка и 
десять позиций. В первом 
круге «сталевары» одолели 
принципиального соперника 
в гостях – 2:0. В летний пери-
од дозаявок лидер укрепил 
состав, подписав контракт в 
том числе и с лучшим бом-
бардиром «Кузбасса» Ни-
колаем Шабалиным. В ны-
нешнем первенстве он забил 
пять мячей, а также гол пре-
стижа в Новокузнецке, когда 
хозяева переиграли соседей 
в матче 1/256 финала Кубка 
России (2:1). Интересно, что 
год назад полузащитник иг-
рал за «сталеваров» и дважды 
отличился в поединках с ке-
меровчанами.

- Я очень рад возвраще-
нию в Новокузнецк, - Ша-
балин явно доволен сменой 
места работы. - Переговоры 
длились недолго, так как обе 
стороны были заинтересова-
ны в том, чтобы они завер-
шились успешно. Руководс-
тво клуба хочет усиления 
команды, в свою очередь, я 
хочу доказать, что достоин 
выступать за «Металлург-
Кузбасс» и приносить пользу 
коллективу.

Ранее «Кузня» пригласи-
ла защитника Игоря Недо-
резова, начинавшего сезон в 
«СКА-Энергии» (Хабаровск). 
Отзаявлены Сергей Анохин 
и Эдуард Кобозев, а Станис-
лав Агеев на правах аренды 

перешел в «Кузбасс». Моло-
дой полузащитник «Кузни» 
- единственный новобранец 
кемеровчан в трансферный пе-
риод, который как раз сегодня 
заканчивается. Наряду с луч-
шим бомбардиром «Кузбасс» 
покинул и капитан команды 
– многоопытный «опорник» 
Василий Янотовский.

«Всем бы  
по морде дал»

Наши клубы пропусти-
ли предыдущий тур, кото-
рый состоялся в минувший 
понедельник. Сюрприз пре-
поднесла новосибирская 
«Сибирь-2». Команда, замы-
кающая таблицу, половину 
домашнего матча с динамов-
цами Барнаула провела вде-
вятером, но при этом едва не 
вырвала победу – 2:2.

После столь неожиданно-
го результата главный тре-
нер «бело-голубых» Сергей 
Иромашвили разразился 

гневной тирадой в адрес по-
допечных:

- Большой позор – не 
обыграть девять человек. Не 
помню, чтобы видел подоб-
ное. Создавалось впечатле-
ние, что у игроков проблемы 
со зрением: не видят точку 
падения мяча. Так играть не-
льзя! «Сибирь-2» - молодцы. 
Мы получили урок. Нам с та-
кой игрой делать нечего даже 
на первенстве города. Просто 
стыдно... Я бы на месте бо-
лельщиков, в свой выходной 
день приехавших из Барна-
ула, всем бы по морде дал.

Эта ничья, безусловно, 
порадовала футболистов 
«Металлурга-Кузбасса», опе-
режающих теперь «Динамо», 
если считать потерянные 
очки, на семь баллов. Вполне 
вероятно, что сегодня отрыв 
возрастет: алтайский клуб 
играет в Братске, где местный 
«Сибиряк» в этом сезоне ус-
тупил лишь однажды.

Вадим АНТОНОВ.

Сегодня в очередном туре первенства 
России среди клубов зоны «Восток» 
второго дивизиона сойдутся в поединке 
представители нашей области: 
новокузнецкий «Металлург-Кузбасс» 
принимает «Кузбасс» из Кемерова.

Первенство России среди клубов  
второго дивизиона.  

Зона «Восток»
23-й тур. 28 августа.
«Сибирь-2» (Новосибирск) – «Динамо» (Барнаул) – 2:2 

(Круг, 53, 62 – Горюнов, 19, с пенальти, Деркач, 56). 500 
зрителей. «Смена» (Комсомольск-на-Амуре) - «Чита» - 
1:0 (Левин, 22). 6100. «Амур-2010» (Благовещенск) – «Ра-
диан-Байкал» (Иркутск) – 1:2 (Каштанов, 40 – Заморока, 
39, Наханович, 71). 2500. «Якутия» (Якутск) – «Мостовик-
Приморье» (Уссурийск) – 1:1 (Ким, 67 – Эрлих, 25). 1000. 
«Сибиряк» (Братск) – «Иртыш» (Омск) – 2:1 (Матвеев, 57, 
Галин, 63 – Мансуров, 75). 2500.

Положение команд: 1. «Металлург-Кузбасс» (Но-
вокузнецк) – 41 очко (разница забитых и пропущен-
ных мячей: 33-14). 2. «Динамо» - 37 (38-21). 3. «Смена» 
- 34 (29-16). 4. «Радиан-Байкал» - 33 (23-19). 5. «Мостовик-
Приморье» - 32 (29-21). 6. «Чита» - 31 (20-17). 7. «Сахалин» 
(Южно-Сахалинск) – 31 (22-23). 8. «Сибиряк» - 25 (24-32). 
9. «Амур-2010» - 23 (16-21). 10. «Иртыш» - 23 (17-21). 11. 
«Кузбасс (Кемерово) – 19 (16-23). 12. «Якутия» - 15 (21-
36). 13. «Сибирь-2» - 10 (16-40).

Под одну  
экономичную 

гребенку
Руководство японской строительной компании 

Maeda Corp. потребовало от сотрудников 
постричься одинаково и покороче,  

пишет The Daily Telegraph. Мужчины обязаны 
состричь побольше волос на висках и затылке, 

женщины же должны ограничиться  
аккуратным хвостиком и челкой,  

которую можно зачесать в сторону.

Олеся, 34 года,  
сотрудник крупного банка:

- К корпоративному стилю я привыкла 
давно. Фирменные цвета, фирменные элемен-
ты одежды, дресс-код… Это только поначалу 
дико. А вообще, знаете, дисциплинирует. И 
клиентам приятно смотреть на нас. Хотя к 
чулкам в жару долго не могла привыкнуть. Но 
поскольку у нас везде кондиционеры, диском-
форта не ощущается. И лето нас в последние 
годы не очень-то балует…

Ирина, 36 лет, стоматолог:
- Все ведь давно привыкли, что врачи хо-

дят в белых халатах, так что такого, если эти 
белые халаты немного разукрасить? У нас 
в клинике докторам выдают белые брюки 
и белую блузку с фирменным логотипом. 
Нарядно. И уже не просто безликий белый 
халат. Но вот чего я не могу себе позволить, 
хотя очень хочется, так это длинные ногти. 
И наращенные ногти тоже остаются только 
мечтой на время отпуска. И работать с ними 
неудобно, и руководство запрещает.

Кристина, 15 лет, школьница:
- Если бы за корпоративный стиль от-

дельно доплачивали, согласилась бы хоть 
на какую прическу, даже наголо. Почему 
нет? Если все одинаковые и к тому же хо-
рошо платят. В школе вон тоже заставляют 
придерживаться какого-то стиля: черный 
низ, белый верх. Но здесь это глупо, пото-
му назло директору и учителям хочется из 
толпы выделиться. Мы с подругой в про-
шлом году выкрасили волосы в синий и 
зеленый цвета. Правда, ненадолго, самим 
потом надоело.

Владислав, 26 лет,  
программист:

- Я и корпоративный стиль точно несов-
местимы. Еще бы мне кто-то стал дикто-
вать, какой длины носить волосы! А если я 
перекраситься решу в блондина, меня, что, 
с работы выгонят? Потому предпочитаю 
работать не в большой компании, а сам на 
себя. Как хочу, так и одеваюсь. И никто мне 
не указывает.

Два года назад из-за аварии на Саяно-Шушенской ГЭС власти городов Кузбасса 
тоже вынужденно принимали решение по сбережению электроэнергии.  
К примеру, пытались экономить на улично-дорожном освещении,  
включая фонари через один. Однако впоследствии от этой меры отказались  
в пользу энергосберегающих технологий и «умной» электрики.
А что думают наши земляки по поводу японских методов?  
Готовы ли изменить свой внешний вид в пользу экономии и экологии?  
И вообще - следуют ли они корпоративному стилю?

хоккей с мячом
В минувший понедельник в кемеровском 

Дворце зимних видов спорта завершился 
летний этап Сибирской детской лиги, уч-
режденной в 2009 году по инициативе губер-
наторов Кузбасса и Красноярского края.

В финале встретились две команды кемеровс-
кого «Кузбасса-2000» (тренер Владимир Китьков). 
Победу одержал первый состав – 2:0. На третьем 
месте – «Боровичи» из одноименного города Нов-
городской области (тренер Леонид Ашихмин).

Четыре дня на льду крытого катка соревнова-
лись 15 команд юных хоккеистов 2000-2002 годов 
рождения. Впервые в турнире участвовала коман-
да девушек из кемеровской школы русского хоккея 
– «Косичка». Сильнейший квартет команд сыграл 
за четыре дня по восемь матчей (формат: 2 тайма 
по 15 минут). Открытием турнира стал «Кузбасс-
СМК», занявший четвертое место. Этой команде 
под руководством тренера Аркадия Попкова при-
сужден приз «За волю к победе».

Лучшим игроком турнира признан Алек-
сандр Белоглазов из новосибирского «Сибсель-
маша-2001». Лучшие по амплуа: вратарь Роман 
Тангян и полузащитник Артем Азаров из первого 
состава «Кузбасса-2000», защитник Мария Тюле-
нева («Косичка»), нападающий Максим Иванов 
(«Боровичи»), бомбардир Артем Репях («Куз-
басс-2000 (1)». Самый ценный игрок – Кирилл 
Петров («Боровичи»). Специальный приз вручен 

самому юному игроку – 9-летнему Никите Тара-
сову («Боровичи»).

хоккей с шайбой
Сегодня новокузнецкая молодежная 

команда «Кузнецкие медведи» проведет на 
своем льду контрольный матч с «Сибирски-
ми снайперами» из Новосибирска. Завтра 
состоится повторный поединок.

Коллектив Александра Китова завершает под-
готовку к чемпионату Молодежной хоккейной 
лиги, который стартует на следующей неделе. 
Первый официальный матч «медвежата» сыграют 
на выезде: 8 сентября с уфимским «Толпаром».

Тем временем три новокузнецких хоккеиста 
вызваны в сборную России (до 20 лет) – вратарь 
Сергей Костенко, защитник Захар Арзамасцев и 
нападающий Антон Слепышев. Они будут учас-
твовать в «Турнире четырех наций» в Подольске, 
где наша «молодежка» 1-3 сентября сразится с ко-
мандами Чехии, Финляндии и Швеции.

Андрей ТАРКОВ.
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По горизонтали: 1. Место возникновения 
землетрясения. 4. Радиолокационный прибор. 
6. Точка зрения, толкование. 7. Овощное ого-
родное растение, рекомендуемое и для борьбы 
с капустницей. 10. Левая сторона бухгалтер-
ских счетов. 11. Высший орган законодатель-
ной власти. 

По  вертикали: 1. Начало шахматной или 
шашечной партии, в которой жертвуют фи-
гуру для перехода к нападению. 2. Кредитор, 
уступающий свое право требования другому 
лицу. 3. Занятие, труд, деятельность. 4. Поро-
да кур. 5. Векселедержатель, представляющий 
вексель нотариусу для совершения протеста. 7. 
Жестокий начальник, деспот. 8. Казахский на-
родный щипковый музыкальный инструмент. 
9. Молочнокислый продукт.

По горизонтали: 1. Гипоцентр. 4. Радар. 
6. Трактовка. 7. Сельдерей. 10. Дебет. 11. Пар-
ламент. 

По вертикали: 1. Гамбит. 2. Цедент. 3. Ра-
бота. 4. Родайланд. 5. Рекверент. 7. Сатрап. 8. 
Домбра. 9. Йогурт. 

Кузбасские дерби традиционно проходят в упорной борьбе.
Фото Кирилла Кухмаря.




